

Diálogo entre los primeros pueblos de México y Canadá: Identidades, arte y cultura



México D.F., a 19 de octubre de 2010

En conferencia de prensa esta mañana, el Embajador de Canadá en México, Guillermo E. Rishchynski, dio a conocer el Diálogo entre los primeros pueblos de México y Canadá: identidades, arte y cultura.

El Diálogo, organizado en colaboración con la Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas, el Instituto Nacional de Antropología e Historia, el Museo Nacional de las Culturas y el Instituto Tecnológico Autónomo de México, forma parte de las actividades que se organizan alrededor de la exposición Los primeros pueblos de Canadá: obras maestras del Museo Canadiense de las Civilizaciones, la cual se inauguró el 6 de octubre del presente en el Museo Nacional de las Culturas (Moneda 13, Centro Histórico) y se exhibirá hasta finales de enero de 2011.

El Diálogo entre los primeros pueblos de México y Canadá tiene como propósito hacer una reflexión conjunta acerca de la conservación de las lenguas y culturas tradicionales, los retos del mundo globalizado y la tecnología, y la conformación de la identidad entre los pueblos indígenas de Canadá y México. Además de las mesas de discusión, se llevará a cabo un evento intercultural con cantos ceremoniales de Canadá y México.

Por parte de Canadá participarán el Honorable Tony Belcourt, Presidente de la Comisión Indígena sobre Tecnologías de la Comunicación en las Américas; Blair Stonechild, profesor de Estudios Indígenas Interdisciplinarios, Universidad de las Primeras Naciones de Canadá; Leena Evic, directora y fundadora del centro cultural inuit Pirurvik; Stephen J. Agustine, Jefe hereditario Micmac; y Annita McPhee-Coscuya, presidenta tribal del Consejo Central Tahltan de la Nación Tahltan. De México, participarán pueblos indígenas de 6 de los estados de la República (Sonora, Coahuila, Durango, Baja California, Nayarit y Jalisco), representando comunidades como Guarijío, Kikapú, Tohono O'odham, Seri, Raramúri, Yaqui, Kumiai, Cucapá, Wixárika.

El Embajador expresó su gran orgullo por esta iniciativa, y agregó: "Este Diálogo muestra el gran aprecio que tenemos por los valores culturales e históricos de nuestros Primeros Pueblos. Queremos poner de relieve este pasado y presente indígena que tenemos en común con México, y que es un lazo más que nos une en nuestra estrecha relación."

El Diálogo entre los primeros pueblos de México y Canadá: identidades, arte y cultura se llevará a cabo los días 21 y 22 de octubre del presente en el Museo Nacional de las Culturas.

http://www.canadainternational.gc.ca/mexico-mexique/media-presse/pressarch-archpresse_101019.aspx?lang=spa

Diálogo entre los Primeros Pueblos de México y Canadá: Identidades, Arte y Cultura

Escrito por Webmaster

Miércoles, 13 de Octubre de 2010 11:13



Museo Nacional de las Culturas Centro histórico de la Ciudad de México del 21 al 22 de Octubre de 2010

En el marco de la exposición *Los Primeros Pueblos de Canadá* del Museo Canadiense de las Civilizaciones que será exhibida en el Museo Nacional de las Culturas de la Ciudad de México, la Embajada de Canadá y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas organizan el evento denominado *Diálogo entre los Primeros Pueblos de Canadá y México*.

Este diálogo se llevará a cabo los días 21 y 22 de octubre de 2010, en el Museo Nacional de las Culturas (Moneda 13, Centro Histórico) y en él participarán representantes de los pueblos indígenas del norte de México y de Canadá.

Los estudiantes interesados en participar deberán enviar un correo electrónico a la siguiente dirección pierre.sved@international.gc.ca El cupo es limitado a un máximo de 75 estudiantes por lo que aceptaremos a los estudiantes de acuerdo al orden de la llegada de sus correos. El evento no tiene ningún costo.

Jueves 21 de Octubre

09:00	Registro.
10:00	<p>Inauguración</p> <p>Participan: Ginette Martin, Ministra Consejera, Embajada de Canadá Leonel Durán, Director del Museo Nacional de las Culturas Teófilo Manuel García Corpus, Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados Xavier Abreu Sierra, Director General, Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas Ceremonia Espiritual</p> <p>Stephen Augustine (Canadá) Mara'akame Cristobal Carrillo de la Cruz (México)</p>
10:45	<p>Mesa 1: Lengua y Cultura Tradicional</p> <p>Temas: Conocimiento tradicional Preservación y usos de la lengua Expresiones artísticas colectivas y propiedad intelectual El vínculo entre naturaleza, vida y arte</p>
12:15	Receso
12:30	Mesa 2: Arte e Historia y Sistemas de Creencias

	<p>Temas:</p> <ul style="list-style-type: none"> Transmisión de creencias e historias tradicionales Enseñanza de la historia grupal Conservación de las tradiciones Educación artística Preservación de técnicas tradicionales Innovación en las expresiones artísticas Comercialización de obras artísticas
16:00	<p>Mesa 3: Los Retos para la Preservación de la Cultura</p> <p>Temas:</p> <ul style="list-style-type: none"> Multiculturalidad Vivir en áreas remotas Desarrollo económico Migración Juventud Culturas tradicionales en riesgo

Viernes 22 de Octubre

09:00	Registro
09:30	<p>Mesa 4: La Tecnología y la Preservación de la Cultura</p> <p>Temas sugeridos:</p> <ul style="list-style-type: none"> Impacto de la tecnología en la cultura Preservación de la cultura y el uso de la tecnología Comunicación internacional entre grupos indígenas Posibles formas de cooperación entre los Primeros Pueblos de Canadá y México
11:00	Receso
11:15	<p>Evento Intercultural</p> <p>Baile Ceremonial (México)</p> <p><i>Michif</i> canción (Tony Belcourt-Canadá)</p> <p><i>Ajaajaa</i> canción tradicional de la patria del norte (Leena Evic-Canadá)</p>
12:30	<p>Ceremonia de Clausura</p> <p>Participan:</p> <ul style="list-style-type: none"> Alfonso de Maria y Campos, Director General del Instituto Nacional de Antropología e Historia Andrés Galván Rivas, Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas del Senado de la República Duncan Wood, Instituto Tecnológico Autónomo de México Guillermo E. Rishchynski, Embajador de Canadá en México

http://www.cdi.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1404&Itemid=1

Indígenas de México y Canadá unen voces para el rescate de sus tradiciones

Por Agencia EFE – hace 4 días

México, 21 oct (EFE).- Más de una veintena de representantes indígenas de México y Canadá comenzaron hoy una reunión inédita de dos días en la capital mexicana para unir sus voces para el rescate de sus tradiciones y la preservación de su identidad cultural.

"Deseamos escuchar y compartir nuestros anhelos por la creación de un sistema jurídico que opere de acuerdo a nuestra forma de vida", dijo hoy a Efe Felipe Serio Chino, del grupo Wixárika (oeste de México), al exigir respeto a sus creencias y culturas.

El "Diálogo entre los primeros pueblos de México y Canadá" tiene lugar en el Museo Nacional de las Culturas de la capital mexicana y en éste se expondrán durante dos jornadas las principales problemáticas de los pueblos indígenas de ambos países y los retos a los que se enfrentan en la conservación de sus lenguas y tradiciones.

Los temas relativos al arte e historia, los sistemas de creencias indígenas, la tecnología, los retos para la preservación cultural y las lenguas y tradiciones serán objeto de diálogo en el encuentro.

Ahí encabezarán las ponencias 16 representantes de los 62 grupos etnolingüísticos que existen en México, como los guarijío (occidente), kikapú (noreste), tohono o'odham (norte) y los ráramuri (norte), y cinco exponentes canadienses de los 56 que hay en su territorio como los métis (noreste), muscowpetung (norte), inuit (norte) y los micmac (sureste).

"Tenemos fe en que este diálogo sensibilice a la sociedad no indígena en la composición multicultural de los pueblos originarios y que con esto se promueva la no discriminación y la construcción de una sociedad incluyente", expresó Xavier Abreu, director general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas.

Según explicó Xilonen Luna Ruíz, directora de Acervos de dicho organismo, los principales retos contemplados por los exponentes de ambos países es el desarrollo y empoderamiento de los sistemas políticos, sociales, económicos y educativos a partir de su propia concepción de vida y sus valores.

"Queremos que nos respeten como pueblos originarios del mundo y que escuchen nuestras manifestaciones pero, sobre todo, que comprendan que las amenazas de la tecnología y la ciencia solo pueden combatirse con la hermandad", enfatizó Serio Chino.

El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados, Teófilo Manuel García Corpus, dijo en la reunión que en los próximos días la Cámara de Diputados discutirá sobre un aumento del presupuesto a favor de los pueblos indígenas.

También aseguró que está presente en la agenda legislativa la defensa por la construcción de una ley de consulta para los pueblos indígenas que impida la imposición de leyes que atenten en contra de la cultura y la dignidad de esos pueblos.

En México, con 107 millones de habitantes, hay unos 12 millones de indígenas, la mayoría pobres y marginados.

© EFE 2010. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los contenidos de los servicios de Efe, sin previo y expreso consentimiento de la Agencia EFE S.A.

<http://www.google.com/hostednews/epa/article/ALeqM5gPbBMHuHVK8NX9nzTeRgalVyGHZA?docId=1389874>



